



## SUGERENCIA DEL IMCO

# Pensión para adultos mayores debe focalizarse

FELIPE GAZCÓN

fgazcon@elfinanciero.com.mx

Es necesario focalizar el programa de Pensiones para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores (PBPAM), hacia la población que demuestre que necesita el apoyo, recomendó el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO).

El redireccionamiento del programa lo haría más progresivo y permitiría ahorros, al reducir su costo, que en 2024 ascenderá a 465 mil millones de pesos, equivalente al 5.1 por ciento del presupuesto total de 9.07 billones de pesos.

Expuso que las reglas de operación de este programa en 2024, establecen que todas las personas de 65 años o más son elegibles para recibir una pensión no contributiva de 3 mil pesos mensuales, independientemente de su nivel de ingresos.

Destacó que la administración que tome posesión el próximo 1 de octubre tendrá a su disposición una bolsa de recursos de alrededor de 7.77 billones de pesos durante su primer año de gobierno.

Para maximizar el impacto positivo de esos recursos en la calidad de vida de la población, el nuevo gobierno, junto con los recién electos

## FOCOS

**Necesita mejorar.** La mayor progresividad de la pensión para adultos mayores permitiría ahorros importantes. El costo del programa de la pensión para adultos mayores podría elevarse de 465.0 mil mdp en 2024, a 2.08 billones.

integrantes del Congreso, deberá implementar políticas que prioricen la efectividad, la transparencia y la responsabilidad en el manejo de los fondos públicos.

Entre las principales críticas que ha recibido el programa estriba en que es regresivo, debido a que lo mismo le da el subsidio a personas adineradas, o con pensiones elevadas, que a personas en pobreza.

Otra crítica es que no hay suficiente transparencia acerca del padrón de beneficiarios e incluso, el recientemente fallecido exsecretario de Hacienda, Carlos Urzúa, denunció que 600 mil fantasmas co-

**Tomar previsiones.** Para 2050, el 25.7% de la población total del país tendrá 65 años o más, el doble de la cifra actual.

**Vigilancia.** El proyecto de Nación 2024-2030 de Morena propone "crear un mecanismo de auditoría que elimine las fugas en los programas sociales".

bran la pensión de adultos mayores.

La necesidad de poner el claro la información fue reconocida por el partido Morena en su proyecto económico de Nación 2024-2030, en donde propone "crear un mecanismo de auditoría que elimine las fugas en los programas sociales".

Algunos economistas advierten que el costo de fundear a la pensión del Bienestar se elevará para el 2050 a 2.08 billones de pesos por el aumento de la población adulta.

Conapo proyecta que para 2050 el 25.7 por ciento de la población total tendrá 65 años o más, cuando hoy es el 12.8 por ciento.